

En Santiago se realizó encuentro de gremios empresariales de todas las regiones

Más de 200 líderes y representantes de los principales gremios empresariales de las distintas regiones del país, además de las asociaciones gremiales de carácter nacional, se reunieron hoy en la sede central de IN-ACAP, en el primer Encuentro Nacional de Gremios por Chile Región Metropolitana. Los temas y mensajes centrales levantados por los expositores y asistentes fueron la necesidad de retomar el crecimiento alto, de combatir la crisis de seguridad, fortalecer la certeza jurídica y dar señales que incentiven la inversión.

Convocado por la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC) y sus 6 ramas (Sociedad Nacional de Agricultura, Cámara Nacional de Comercio, Sociedad Nacional de Minería, Sociedad de Fomento Fabril, Cámara Chilena de la Construcción y Asociación de Bancos), este inédito encuentro empresarial se suma a los ya realizados en 10 regiones de Chile en 2023 y 2024, con el objetivo de intercambiar miradas entre los gremios locales, la CPC y sus ramas, con el fin de aunar posiciones frente a temas transversales y generar una agenda de trabajo común tanto nacional como regional, aumentando así la incidencia del mundo empresarial.

El encuentro contó con la participación del Ministro de Hacienda, Mario Marcel, como expositor principal. "El diálogo y la construcción de redes con las regiones es extremadamente valioso. Es muy importante que seamos conscientes que la economía no ocurre en un abstracto, ocurre en un territorio, donde se produce, se trabaja, se consume, se contrata; y, por lo tanto, si uno no tiene la capacidad de mirar la economía en ese territorio se pierde el objetivo al cual se está abocado". Agregó que "no importa lo que ocurra en los procesos electorales, con ciertas decisiones de política, el desafío de hacer crecer a este país lo vamos a seguir teniendo durante mucho tiempo".

En tanto, el presidente de la CPC, Ricardo Mewes, señaló en su presentación que "nuestra meta es crecer y así mejorar la vida de todos los chilenos. Con colaboración, trabajo bien hecho y perseverancia, podremos retomar el crecimiento alto y sostenido. Pero

para ello se requieren reglas del juego claras, el desarrollo de buenas políticas públicas y trabajar con unidad y sentido de El encuentro contó con la participación del Ministro de Hacienda, Mario Marcel, como expositor principal. "El diálogo y la construcción de redes con las regiones es extremadamente valioso. Es muy importante que seamos conscientes que la economía no ocurre en un abstracto, ocurre en un territorio, donde se produce, se trabaja, se consume, se contrata; y, por lo tanto, si uno no tiene la capacidad de mirar la economía en ese territorio se pierde el objetivo al cual se está abocado".

En la misma línea, la vicepresidenta de la CPC, Susana Jiménez, destacó que "este encuentro es una oportunidad invaluable para compartir visiones, estrechar lazos y, sobre todo, fortalecer el trabajo conjunto que nos permitirá enfrentar los desafíos del futuro con éxito. Esto es especialmente relevante cuando vemos y escuchamos preocupaciones y obstáculos que inhiben la inversión y el crecimiento, con consecuencias en el empleo, la generación de valor y el bienestar de las personas".

Durante el encuentro se presentó un video para dar a conocer los principales desafíos sociales y económicos que enfrenta cada región, a través de la voz de los propios líderes de gremios regionales, quienes se refirieron a temas de seguridad, permisología, certeza en las reglas, descentralización, informalidad, empleo, productividad, modernización del Estado e innovación. Luego se desarrolló un panel de conversación con la participación de los presidentes de las ramas de la CPC, para conocer la visión de cada sector productivo.

El presidente SNA, Antonio Walker, manifestó que los temas urgentes que enfrenta el mundo agrícola son "la creciente violencia en zonas rurales que amenaza a los agricultores y sus familias, afectando el sustento de comunidades enteras, especialmente en la macrozona sur. Además, el desafío hídrico requiere recuperar la inversión en riego y fortalecer la institucionalidad, impulsando obras como la desalación y promoviendo la colaboración público-privada para una gestión sostenible del agua".

José Manuel



Mena, presidente de ABIF, se refirió a la formalización y el acceso al financiamiento para las pymes en las regiones, como un elemento "clave para potenciar el desarrollo local, reducir desigualdades económicas y fortalecer la seguridad social. Las pymes son el motor de la economía regional, y robustecerlas no solo genera más empleos, sino que también protege a las comunidades de amenazas como la informalidad financiera y las redes delictuales, contribuyendo a un Chile más equitativo y sostenible".

Jorge Riesco, presidente SONAMI, señaló que "la permisología y los extensos plazos de respuesta de los organismos competentes se han transformado en un obstáculo para el desarrollo de la minería. Creemos que no es un incentivo para invertir en Chile que, por ejemplo, un gran proyecto minero demore casi 12 años en su aprobación. No debemos conformarnos con ese inmovilismo y estancamiento que se advierte. Está en manos de las autoridades adoptar las medidas concretas para reactivar la economía y ahí el sector minero puede hacer un aporte relevante".

Según Alfredo Echavarría, presidente CCHC, "es necesario avanzar en reformas globales que, de manera estructural, puedan potenciar las inversiones. Se trata de cumplir con toda la normativa vigente, pero en los plazos estipulados. Contar con las condiciones para que los permisos avancen es el piso mínimo para reactivar la economía. En el caso de la construcción, es necesario avanzar en propuestas que ayuden a activar a uno de los sectores más afectados, el inmobiliario, para lo cual se requiere bajar el stock de unidades de vivienda que llegan a cerca de 105.000. Para eso, hemos avanzado en una propuesta junto a la ABIF para mejorar las condiciones de financiamiento, además de

proponer un mecanismo de reemplazo al CEEC".

Por su parte, el presidente de la CNC, José Pakomio, dijo que "para reimpulsar las regiones, es esencial que el gobierno entregue señales claras y transparentes sobre políticas y garantías de estabilidad para atraer inversiones. El sector privado, como principal generador de empleos formales y recaudación fiscal, debe contar con incentivos tributarios y una colaboración público-privada que fomente proyectos de impacto regional y nacional. Solo así podremos enfrentar desafíos como la inseguri-

dad y el comercio informal, asegurando un desarrollo económico sólido para todo el país."

Rosario Navarro, presidenta SOFOFA, también se refirió a los desafíos actuales, indicando que "es un momento decisivo para nuestro país; la inacción no es una opción. Chile exige respuestas concretas para enfrentar los problemas que limitan nuestro crecimiento como son la inseguridad y la permisología excesiva. Es fundamental un diálogo abierto y honesto para reactivar el crecimiento al 4%. Desde SOFOFA, hemos

entregado al ministerio del Interior un documento con más de 20 medidas para abordar la inseguridad y hemos centrado nuestra agenda internacional en esta preocupación de los chilenos".

Cabe recordar que Gremios por Chile es una iniciativa de la CPC liderada por su vicepresidenta, Susana Jiménez, que consiste en una red de trabajo colaborativa regional, donde se suman las voluntades de todos los gremios regionales, visibilizando su quehacer y articulándose con la CPC y sus ramas en materias transversales.